Débat autour du thème de la violence

Sur une initiative de l'Association citoyennes émancipées (Acé)

Le vendredi 18 Octobre 2024 à 19h salle des fêtes de St-Matré 46800 Porte-du-Quercy Cette rencontre sera suivie d'un repas partagé.



Hiroshima rasée par une bombe nucléaire, le 6 août 1945

L'humanité est-elle condamnée à une violence perpétuelle ? De la violence interpersonnelle ou violence contre soi (suicide) à la violence communautaire ; des guerres civiles aux guerres internationales, c'est une constante qui traverse toute l'histoire de l'humanité. La violence est partout, dans tous les milieux et groupes sociaux, visible ou invisible et parfois invisibilisée. Violences faites aux enfants, aux femmes; violences économiques faites aux travailleurs/travailleuses. Elle s'y exerce à des degrés divers et sous différentes formes.

Violences physiques ou violences psychologiques, violences religieuses ou politiques, violences découlant de situations insurrectionnelles ou révolutionnaires, violences terroristes de type « théofascistes », idéologiques ou étatiques, mais aussi esclavagistes, colonialistes, impérialistes, religieuses ou nationalistes.

Que penser également de la maltraitance animale et de la violence généralisée faite au vivant ? Qu'est-ce que cela dit de nous? Quelle signification donner à une violence dite légitime ou illégitime ?

Quels sont donc les éléments qui pourraient nous aider à comprendre, ou tout du moins à éclaircir un tant soit peu ce fait social et phénomène complexe ? Au-delà d'un descriptif typologique et de ses formes, interrogeons-nous sur son origine, sur ses causes multiples autant que sur les raisons qui cherchent à les justifier. Mais aussi sur les circonstances qui les produisent au présent dans un monde qui ne va pas bien, ainsi que dans les contextes historiques qui les ont fait naître.

Quels sont donc les ressorts psychologiques, sociologiques, économiques, religieux ou politiques, qui peuvent générer la violence ?

Soyons nombreux à venir échanger et partager nos réflexions sur ce sujet fondamental en toute tranquillité!



L'important n'est pas de dire la Vérité mais de donner à penser